



C Columna



Omar Bascañán Cabezas
Vicepresidente gremial CChC regional Osorno

¿Por qué construir es importante?

Construir es una acción que trasciende lo físico y lo visible; es la esencia que impulsa a una sociedad a desarrollarse, evolucionar y prosperar. Aunque a menudo lo asociamos con levantar edificaciones, construir está intrínsecamente presente en todo lo que hacemos, porque edificar no es solo transformar el espacio, sino también nuestra forma de vivir y convivir.

“Más allá de los números, construir es importante porque refleja nuestras prioridades como sociedad”

En su dimensión tangible, construir crea los cimientos sobre los que se sostienen nuestras vidas. Viviendas, hospitales, escuelas, carreteras y espacios públicos son más que estructuras; son oportunidades para habitar, aprender, conectar y crecer. Sin estas obras, una sociedad no podría garantizar el bienestar básico de sus ciudadanos ni avanzar hacia un desarrollo equitativo y sostenible.

Pero construir no se limita a materiales y planos. Construimos cada vez que colaboramos, imaginamos soluciones o tejemos relaciones humanas.

Cuando fortalecemos valores como la solidaridad, innovamos para resolver desafíos o planificamos un futuro mejor, estamos construyendo. Este acto está presente en cada decisión, en cada comunidad y en cada visión compartida.

Desde un enfoque técnico, construir también es vital para la economía y el progreso. Cada obra genera empleo, dinamiza industrias y fomenta la innovación tecnológica. Pero más allá de los números, construir es importante porque refleja nuestras prioridades como sociedad: cómo cuidamos el medio ambiente, cómo conectamos a las personas y cómo aseguramos un legado para las próximas generaciones.

Construir está inmerso en todo porque define nuestras acciones y aspiraciones. Una sociedad que construye con responsabilidad no solo crea estructuras funcionales, sino también un tejido social sólido y resiliente.

Construir es, en el fondo, un acto de fe en el futuro: un testimonio de nuestra capacidad de imaginar un mundo mejor y de trabajar unidos para hacerlo realidad.

Por eso, construir no es solo importante; es indispensable. Es la herramienta con la que damos forma a nuestros sueños, a nuestra convivencia y a nuestra esperanza. Porque en cada acción de construir está el reflejo de quiénes somos y el propósito de quiénes queremos ser.